
第２９１８回 例会 令和 6年 1月 18日（木） 

 出 席 委 員 会 委 員 長 池 田 榮 三 

 会 員 総 数 ２０名 

 本 日 の 出席者（免除者） １６名（３名） 

本 日 の 出 席 率 ８４．２％ 

 

                 会長 鳥居萬里 君 

西尾市長中村健様にはお忙しい中をお越しいただき

誠に有難うございました。又、平素はいろんなところ

でお世話になっております。 

今日は西尾市の今年度市政について市長の考え方を

卓話としてお聞かせ願えれば幸いに思います。 

卓話テーマ ワクワクする西尾市の具現化 

市政スローガン「人が輝き、まちが躍動する共生・共

創のまちづくり」 

1月 21日は第 2回西尾マラソン：市長も非常に力を

入れている事業の一つで西尾市をまた愛知県ひいては

全国にアピールできるチャンスとして、あとはマラソ

ンに適した天候になると良いですね。 

又、正月は 1 月 2 日に江戸からきたキラくんでは、

ドラマの中で華蔵寺、黄金堤、西尾歴史公園、旧近衛

邸等々ドラマの中で紹介されて西尾市が少しずつ知名

度を上げて来ているのではないかと感じています。ま

た佐久島というかけがいのない島があるというところ

で、私共西尾一色 RCも毎年植樹をしたり、環境整備を

したりしています。西尾市が総合的にきれいでワクワ

クするような町になるように期待するところでありま

す。最後になりますが、西尾市長におかれましては今

後ますますご活躍される事をご祈念申し上げます。 

 

親睦委員長 渡邉 徹 君 

鳥居萬里君 市長のご高説を賜りたいと思います。 

神谷正康君 市長の卓話楽しみに聞かせてもらいます。 

早川比呂太君 中村市長、本日はよろしくお願いします。 

鈴木茂朗君 中村市長、西尾一色 RCにおいでいただき 

ありがとうございます。本日の卓話をよ 

ろしくお願いします。 

牧野美恵君 中村市長、今日はありがとうございます。

卓話よろしくお願いします。 

尾﨑三枝子君 本日は西尾市長中村健様の卓話を楽しみ 

にしています。 

藤井知明君 中村市長、本日の卓話楽しみにしていま 

す。 

久米健史君 週末のマラソン大会もよろしくお願いし 

ます。 

渡邉 徹君 中村市長、本日は卓話よろしくお願いし 

ます。久米君、西尾マラソン頑張って下

さい。 

鈴木良明様（オブザーバー）中村様よろしくお願いし 

ます。       １０件 ２６，０００円 

 

 

「ワクワクする西尾市の具現化」 
西尾市長 中村 健 様 

皆さん、こんにちは。ま

ずは元日に発生しました能

登半島地震において、お亡

くなりなられた方々にご冥

福をお祈り申し上げますと

ともに被害にあわれた方々

にお見舞い申し上げる次第

でございます。元日の 16時

頃に地震が起きましたが、

私は実家でくつろいでいた時に急に揺れがあり、西尾

市内でも震度 4を記録したところがあり結構揺れまし

た。石川県の輪島市、珠洲市は震度 7強でしたのでど

れほどの揺れなのか想像できませんでした。地震の発

生を受け、愛知県からは緊急消防援助隊の派遣要請が

きました。西尾市より６名を派遣し、現地で消防活動

やがれきに埋まった方の救助の手助けをさせていただ

いて 4.5日のロ―テーションで隊を回しており、現在

第 5隊が行っています。被災地の方は非常に大変な思

いをされているわけですが、全体でみると過去の国内

で起きた大震災を教訓にして、比較的組織立って支援

の動きができていると思います。消防の派遣以外にも

罹災証明のための職員や水道の検査を行う職員等の派

遣を行っています。ほかに簡易トイレを 3,000個送っ

たり、市営住宅 5戸の受入、義捐金箱の設置、行政と

しての見舞い金を送るなどします。状況を見ながら西

尾市として支援していこうと思います。将来的には南

海トラフ地震が起きた時に他人ごとではないというこ

とで、津波避難タワーの設置、食料の備蓄など地道に

防災対策をしています。大地震が発生すると行政機能

も麻痺しますし市職員も被災者になりますので、どこ

まで西尾市として市民を守る機能が出来るのか未知で

あります。自分の身は自分で守るという意識で日頃か

ら出来る備えをするというのが一番効果的な方法だと

思います。今後さらに防災対策に取り組んでいきます

ので皆さんご協力をお願いたします。 

 今回のテーマとしまして「ワクワクする西尾市の具

現化」とさせていただきました。まず市制全般に対す

る考え方として、市の取り組みをお話します。計画と

して、「人口減少と少子高齢化、日進月歩で進化する

テクノロジーへの対応、地球規模での環境問題など、

私たちは今、数々の深刻な問題に直面しています。さ

らに変化は速く不確実性が高い社会状況の下、多くの

人が先行きを見通せず閉塞感が漂っています。また、

生き方や価値観が多様化する中、SDGｓの理念でも掲

げられている「誰一人取り残さない」社会の実現が求

められている一方で、自分の考え方と相容れないもの

を排除しようとする「分断」の動きが世界各地で大き

な問題となっています。このような時代だからこそ、

本 日 の 卓 話 

会 長 あ い さ つ 

今週のスマイル 



楽しみ、期待、希望につながるワクワク感を志向する

ことが重要であると考え、本ビジョンでは「もっとワ

クワクするまち にしお」を将来都市像として掲げる

ことといたしました。複雑多様化する行政ニーズに応

えるため、市民や民間事業者の皆様が持つ知恵やノウ

ハウを活かし、ゼロからイチを創り出していく「共創

のまちづくり」と国籍や障害の有無、立場や考え方な

ど、様々な違いがあることを前提に、一人ひとりが自

分に居場所があると感じることができ、生き生きと暮

らしていける「共生のまちづくり」をキーワードに、

市民、事業者、行政が「ONE NISHIO」となって閉塞

感を打ち破り、ワクワクする明るい未定を切り拓いて

いきましょう。」としています。ポイントとしては将

来都市像＝スローガン、どんなスローガンを掲げると

いうのは、市町村ごとに様々ですが、まちづくりをや

った結果、市民の皆さんがどうなるのがいいかという

ところを今回は重視しました。私の市政運営のなかで

は「ワクワク感」というのを大事にしています。チャ

レンジするということに失敗はつきものですが、失敗

すると叩かれる世の中になってきているのを危惧して

います。 

 今週末に第 2回にしおマラソンが開催されます。前

回はコロナ禍であり開催判断もギリギリまで待った状

態でしたので、開催や交通規制の周知が充分にでき

ず、コース等も反省点がありましたので、それを踏ま

えて第 2回を開催します。一番の目的は「西尾のファ

ンを増やす」ことです。性別に関係なく参加できるフ

ルマラソンで、今回はフルマラソンの部だけでも

5,000人以上の方にエントリーをいただき、その中で

１割くらいは西尾市民で、県外からも１割の方が参加

していただきます。今回の大会に特徴として、ひとつ

はボランティアの方々の頑張りや沿道の応援になり、

これは一色マラソンの良い精神を受け継いでいます。

子供達を最後の苦しい難所に配置しています。エイド

には西尾市のおもてなしとして、グリーンティーやう

なぎの串、イカフライのレモン煮、お祭り屋台などを

配置しています。非常に特徴のある大会となっていま

す。 

 生涯学習センター(仮称)の設計案を決定しました。

場所は歴史公園のテニスコートの敷地になります。令

和 9年のオープンに向け進めています。生涯学習セン

ターは、子供たちの学習施設というのがメインの多機

能施設です。小さな子供が遊べる室内遊具がある子ど

もワクワク広場、不登校などの悩みを抱える子供に寄

り添うあゆみ学級やコンパス、外国人の子供を支援す

る多文化ルーム KIBOUなど整備します。市外の方に誇

れるような施設にしていきたいと思います。 

 駮馬瀬戸地区テニスコート（仮称）等整備事業です

が、歴史公園のテニスコートをこちらに移転します。

市内のいくつかのテニスコートをこちらに集約してい

きます。西尾市は令和 3年にスポーツ都市宣言をしま

した。スポーツを愛し、スポーツを通じて健康で豊か

な心とからだを育てます。そして今後は陸上競技場、

体育館、プールなど大きな大会を開催できるスポーツ

施設を整備していきます。 

 本日はありがとうございました。 

 

2024-25年度 役員・理事 

会 長（役員） 鈴木  泰光 

会長エレクト（役員・理事）神谷  林 

副 会 長（役員） 渡邉  徹 

幹    事（役員） 牧野 美恵 

副 幹 事（役員） 尾﨑三枝子 

Ｓ Ａ Ａ（役員） 藤井 知明 

副 Ｓ Ａ Ａ（役員） 久米 健史 

会 計（役員） 早川 博也 

直 前 会 長（役員） 鳥居 萬里 

青少年交換委員長（理事） 神谷 正康 

出席委員長（理事）  早川比呂太 

会員増強委員長（理事） 池田 榮三 

国際奉仕委員長（理事） 田中三千雄 

プログラム委員長（理事） 近藤 清隆 

 

 

 

 

 

★配偶者誕生祝 

    笠井保志 君 夫人 啓 子 さん 

    近藤清隆 君 夫人 美佐緒 さん 

    久米健史 君 夫人   悠   さん 

    早川博也 君 夫人 育  美 さん 

★結婚記念祝 

 近藤清隆 君 久米健史君 

★ 入会記念祝 

尾﨑三枝子 君 久米健史 君 

★ 創業記念日 

早川比呂太 君 田中三千雄 君 久米健史 君 

★ 出席 100％家族協力賞 

尾﨑三枝子 君 

 

能登半島地震義捐金について 

1 月 18 日例会にて寄付を募りましたところ 

30,000 円集まりました。 

ご協力ありがとうございました 

 

 

 

 
 

【福長】 
 

 

１ 月 の お 祝 い 

今 週 の 献 立 
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